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Zusammenfassung

        
Durch quantitative Auswertung von 1000 Röntgenaufnahmen der Hüftgelenke von Erwachsenen wurden folgende statistisch gesicherten Aussagen gewonnen: Die definierte Parallelform und Konvexform des Supercilium acetabuli sind die Normalformen. Keilförmige Supercilia zeigen nur dann eine erhöhte Druckbelastung des Hüftgelenkknorpels zweifelsfrei an, wenn gleichzeitig eine Hüftdysplasie zu erkennen ist. Superziliumhöhen über 4 mm begründen den Verdacht auf einen „überlasteten” Hüftgelenkknorpel. Normalerweise unterschreitet die Höhe des röntgenologischen Gelenkspaltes 3 mm nicht. 8 Formeln werden angegeben, um aus der Planimetrie der Superziliumfläche und der Gelenkknorpelfläche unterhalb des Superzilium auf eine Gelenkknorpelüberlastung - Koxarthrosegefahr - schließen zu können. Die Formeln haben vor allem dann eine praktische Bedeutung, wenn die visuelle Auswertung der Röntgenaufnahmen keinen pathologischen Befund ergibt.


      
        
Summary

        
A thousand radiographs of the hip joints in adults were evaluated quantitatively and the following statistical conclusions were drawn: the normal forms of the supercilium acetabulae are either parallel or convex. Wedge-shaped supercilia indicate increased stress on the cartilage only in cases with hip dysplasia. A supercilium of more than 4 mm raises the suspicion of increased stress on the cartilage. Normally, the joint space as shown on a radiograph does not fall short of 3 mm. Eight formulas have been defined which can be used after planimetry of the supercilium and the articular surface in order to indicate increased stress on the cartilage and a risk of developing an arthrosis of the hip. These formulae are of practical value if the radiographs appear normal to visual inspection.
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